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11. SÚMULA REUNIÃO DIA 17.07.2023 

Aos dezessete dias do mês de julho de dois mil e vinte e três, às quatorze horas, o Conselho 
Estadual de Alimentação Escolar do RS, realizou Reunião Ordinária na Sala de Reuniões 
do CEAE na SEDUC. Presentes à Reunião: Presidente Berenice da Costa (FEAPAES-
RS); Rodrigo Colissi e Luciana de Assis Brasil (ACPM-Federação); Fábio Dullius (CPERS); 
Marta Kny e Clarice Fiuza (AOERGS); Clélia Fagundes (SEDUC); Secretária Executiva do 
CEAE Letícia Leite. Participam Online: Raquel Fidelis (CPERS); Valdemira Carpenedo 
(ASSERS). Justificaram ausência na reunião: Vice-presidente Ana Lice Bernardi (CRN2); 
Fábia Bernardes (ASSERS); Márcia Fraga (SEDUC). A convite participa da reunião a RT 
Nutricionista Elaine Rodrigues. Para registro: foram enviados previamente ao colegiado: 
Relatório das Escolas no CADIN; Cardápios Alternativos; Informativo CEAE nº 04/2023 e 
Ofício CEAE nº 22/2023; 5ª e 6ª parcelas do FNDE; Projeto de Lei nº 239; PL 656; PL1049; 
PL 2570; PL183; PL 188; PL 1751; Atas nº 09/2023 e 10/2023 que restaram aprovadas. 
PAUTA: 1. Berenice inicia a reunião trazendo a situação das escolas devido ao ciclone que 
ocorreu no início de junho. Há o registro de 72 (setenta e duas) escolas atingidas, 23 (vinte 
e três) mil estudantes. A maioria das escolas relatam que não tiveram perdas. No entanto 
as escolas dos municípios de Caraá e Maratá tiveram prejuízos em equipamentos e 
estoque de alimentos. Questiona se houve retorno, em relação a proposta elaborada pelo 
CEAE, para aumento do valor de repasse às escolas que tiveram problemas com o Ciclone. 
Elaine informa que não teve retorno da Gestão/GAB e inclusive ela já havia feito um 
levantamento em relação aos dados das escolas atingidas, com uma projeção de alcançar 
as 72 escolas e os 23 mil alunos. Berenice defende alternativa da cesta básica na 
pandemia, que poderia ser entregue nestes casos, tendo em vista que os estudantes estão 
com dificuldades, em casa, o ideal seria entregar cesta básica às famílias. Mencionada a 
Escola Estadual de Ensino Médio Marçal Ramos, em Caraá, com 412 estudantes, fica em 
local bastante atingido, muitos perderam tudo com a enchente. Elaine informa que está 
monitorando através do contato com as Coordenadorias 11ª CRE - Osório e 02ª CRE – São 
Leopoldo. 2. Berenice reforça a necessidade de uma secretária por 40 horas, no CEAE, 
devido à grande demanda de atividades, reuniões. Por solicitação do colegiado, a Seduc 
enviou diversos relatórios com informações sobre a execução do PNAE - para acompanhar 
as escolas que estão com problemas: escolas com CADIN, falta de Recursos Humanos, 
sem infraestrutura para a oferta da alimentação, o que acarreta o uso do cardápio 
alternativo. Destaca a necessidade urgente de secretária para o CEAE, esclarecendo que 
a partir destas informações, durante toda a semana passada, Berenice e Letícia, 
dedicaram-se integralmente em elaborar e formalizar para cada uma das 24 (vinte e quatro) 
Coordenadorias individualmente, Pedido de Informações, solicitando os motivos, as 
providências que as CREs e escolas estão tomando e os prazos para reduzir as 
irregularidades apontadas nos relatórios. Elaine solicita, que os pedidos sejam colocadas 
em cópia para ela, para juntos cobrarem as providências. Berenice enfatiza que ao solicitar 
informações às Coordenadorias, há consequências em relação ao retorno desse material, 
que deverá ser analisado e sistematizado. E que o colegiado tem essa atribuição, pois a 
secretária Letícia não tem todo esse tempo disponível para as demandas do CEAE. 3. 
Elaine esclarece que quando a escola está no CADIN referente a verba da alimentação é 
porque tem problema na prestação de contas da alimentação escolar, coloca que o FNDE 
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estabelece que as escolas devem comprar pelo menos 30% do recurso federal de 
Agricultura Familiar, e no RS a orientação é aquisição de no mínimo 50% do recurso federal. 
Berenice lembra tema já abordado anteriormente, que o RS ainda não tem um Programa 
Estadual do PNAE, a exemplo de alguns estados. Elaine informa que está em fase de 
conclusão um decreto, formalizando a oferta da alimentação no RS, há previsão de uma 
progressão para chegar aos 50% da agricultura familiar. Salienta que o recurso 
disponibilizado também deve ser ampliado considerando que os valores são em média 20% 
mais elevados. Relata que a Presidente do FNDE- Fernanda Pacobahyba em entrevista 
falou sobre o projeto do governo federal em tornar o PNAE um sistema nacional de 
alimentação, a ideia é mudar toda legislação do PNAE, na forma de repasse. 4. Berenice 
apresenta pesquisa sobre temas que estão em tramitação, âmbito estadual e federal sobre 
a execução do PNAE: Assembleia Legislativa RS - PL nº 183 – colocar no cardápio das 
escolas públicas o MEL e  PL nº 188 – para execução de 30% Agricultura Familiar do 
recurso estadual. Câmara de Deputados - PL 239 – Reajuste Anual do percapita PNAE; PL 
656 – Alteração LEI FEDERAL, para distribuir gêneros alimentícios nas férias, incluindo 
duas parcelas. SENADO - PL 1751 – altera valores, considerando indicadores 
socioeconômicos e capacidade econômica dos Estados e Municípios; PL 2570 – Percentual 
Agricultura Familiar subir para 50% para execução do PNAE. Fabio coloca em relação a 
agricultura familiar, acredita que os projetos dos Deputados são importantes, mas entende 
que é necessário ter um projeto que fortaleça realmente aqueles que são agricultores, para 
posteriormente fazer esse projeto em tela. 5. Pendências: Ofício CEAE nº 22/2023, para 
Gabinete da Secretária, com várias demandas, as quais já tratadas anteriormente: solução 
para indicação da secretária Letícia 40 horas à disposição do CEAE; publicação das 
Súmulas; publicação da Portaria do CRN2 que dispensa Patrícia Fernandes e designa Ana 
Luíza Scarparo, e indicações para substituir representantes da Seduc Rodrigo Venzon e 
Joice Bento; informações do CEAE no site da Seduc; concurso para Técnico em Nutrição; 
criação do Cargo de Nutricionista; indicações ACPM e UGES sem retorno desde ano 
passado. O Assessor do Gabinete Guilherme informou que a demanda está com a 
Secretária Adjunta, Stefanie Eskereski. 6. Para conhecimento de todos, coloca na tela o link 
– Mapa Escolar, onde é possível visualizar as imagens do espaço físico das escolas, e 
outras estruturas, monitorando o andamento das obras. Ferramenta importante para o 
colegiado, no acompanhamento das obras em cozinhas e refeitórios. 
https://iede.rs.gov.br/portal/apps/Experiencebuilder/experience/?id=057381e924e340848f
a563937d2c059e - 7. Relato de Visitas – em Porto Alegre: Fábio e Ana Lice: Colégio 
Estadual Júlio de Castilhos – 1.048 estudantes matriculados, 700 alunos atendidos. 
Servem o cardápio conforme o indicado pela Seduc – e todos os dias oferecem comida de 
panela, possui seis merendeiras. Colégio Estadual Paula Soares, a diretora informa que 
está no CADIN, mas já havia sido resolvido ou está em processo de resolução; matriculados 
670 alunos, 300 alunos atendidos, possui cozinha e refeitório, duas merendeiras. O 
cardápio era carreteiro com carne moída e fruta, estava próximo ao cardápio do dia. 
Solicitaram à direção comprovante de notas fiscais, foram informados que não tem 
nota fiscal atual, porque estão com a contadora. Não havendo mais assuntos a tratar, 
Berenice encerra a reunião e a Secretária Letícia Leite elabora a Ata, que será enviada por 
e-mail para aprovação e assinada na próxima reunião do colegiado.  
 

https://iede.rs.gov.br/portal/apps/Experiencebuilder/experience/?id=057381e924e340848fa563937d2c059e
https://iede.rs.gov.br/portal/apps/Experiencebuilder/experience/?id=057381e924e340848fa563937d2c059e

